

Circular 1174-2020

Transcribimos este 22 de mayo 2020 un resumen de noticias importantes en el área laboral, escrito por especialistas, analistas y periodistas que han sido publicadas en diarios nacionales.

AMLO anuncia nuevos créditos para trabajadores; se contempla incluir a taxistas y meseros. El presidente Andrés Manuel López Obrador informó este jueves que el viernes se dará a conocer una nueva línea de créditos para trabajadores, donde se contemplará a taxistas y a meseros. "Mañana se va a dar a conocer también una nueva línea de crédito de Fonacot (Instituto del Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores) para trabajadores. Se está contemplando, porque fue un compromiso, incluir a taxistas y a meseros", apuntó. Adelantó que se han estado resolviendo los registros de padrones de comerciantes y tianguistas en el mismo sentido, pero que la información se explicará el viernes. Dijo que habrá un informe de lo que se ha hecho entre abril y lo que va de mayo con respecto a los créditos que ofreció su Gobierno y que ya se entregaron en apoyo durante la pandemia de COVID-19 .

(Financiero)

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/amlo-anuncia-nuevos-creditos-para-trabajadores-se-contempla-incluir-a-taxistas-y-meseros>

Plantearán 4 días de trabajo por 10 de confinamiento en CDMX. Como parte de los protocolos sanitarios para la reapertura parcial de las actividades económicas, el Gobierno de la Ciudad de México planteará al sector empresarial la implementación del modelo de cuatro días de trabajo presencial por 10 días sucesivos de confinamiento. José Antonio Peña Merino, titular de la Agencia Digital de Innovación Tecnológica, explicó que el nuevo esquema de trabajo propuesto a los empresarios será de cuatro días de trabajo de forma presencial, seguido por otros 10 días sucesivos de confinamiento. Con base en los estudios realizados por académicos del Instituto Weizmann de Ciencias de Israel, se promoverán en donde sea posible un esquema de cuatro días de trabajo presencial, seguidos por 10 días sucesivos de confinamiento de manera rotativa entre el personal, en los giros donde sea posible implementarlo", detalló. De esta manera si una persona llega a contagiarse en alguno de los días en que estuvo presencialmente en su lugar de trabajo, cuando desarrolle síntomas y sea más contagiosa se encontrará aislada y se evitarán más contagios", explicó .

(Excelsior)

<https://www.excelsior.com.mx/comunidad/plantearan-4-dias-de-trabajo-por-10-de-confina>

miento-en-cdmx/1383432

Siete familiares de Luisa María Alcalde trabajan en la 4T. (Jacob Sánchez). En el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador trabajan siete integrantes de la familia Alcalde Luján, parientes políticos que son servidores públicos con cargos de primer nivel en las secretaría del Trabajo y Previsión Social, Gobernación, Relaciones Exteriores, Función Pública, Hacienda y el DIF, con salarios promedio mensuales de 78 mil 468 pesos. Luis María Alcalde Luján defendió el hecho de que sus parientes trabajen en la función pública y señaló que si tienen capacidad para desempeñar sus cargos pueden forjarse un futuro donde sea. “No tengo ningún familiar ni en Gobernación ni en Cancillería. Cada uno es responsable de su propia historia, de su propio camino, de su propia educación. Yo creo que lo que no se vale es que haya tráfico de influencias, lo que no se vale es que haya ilegalidades, pero me parece que cada una y uno de la enorme familia que tengo pues puede a través de sus esfuerzos llegar a buscarse un futuro en este país”, dijo Alcalde Luján al ser cuestionada. Reconoció que Karina Luján y Tania Tiscareño son sus primas, pero aclaró que ellas han trabajado desde hace varios años en el servicio público y sus posiciones no tienen que ver con la llegada de la Cuarta Transformación

. (Sol de México)

<https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/luisa-maria-alcalde-lujan-secretaria-trabajo-gobierno-amlo-familia-4t-dif-segob-5261602.html>

En riesgo, 49% del empleo en País por Covid: Cepal. (Frida Andrade). En México, el 49 por ciento del empleo se encuentra en sectores muy afectados por el distanciamiento físico que se requiere para combatir la Covid-19, según datos de la Comisión Económica de América Latina y el Caribe (Cepal). Entre esos sectores destacan el comercio, reparación de vehículos, industrias manufactureras, actividades de alojamiento y servicios de comida, informó en conferencia virtual, Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión. Mientras que el 10 por ciento del empleo se concentra en un nivel de riesgo medio-alto, en donde se ubica el transporte y almacenamiento, comunicaciones, entretenimiento, entre otros. En lo que respecta a América Latina, el 42.4 del empleo se encuentra en sectores muy afectados por las medidas de distanciamiento físico y el 16.5 por ciento se ubica en un riesgo medio-alto. Mientras que se espera que aumente 44 por ciento el número de desocupados en América Latina para el cierre de este año, respecto a 2019, por lo que habría 37 millones 719 mil desocupados, destacó Bárcena. Comentó que la tasa de desocupación en América Latina pasará de 8.1 por ciento de 2019 a 11.5 por ciento.

(Reforma
)

<https://www.reforma.com/en-riesgo-49-del-empleo-en-pais-por-covid-cepal/ar1947989?v=2>

Sumaría México hasta 16 millones de pobres.- BBVA. BBVA México estima que el País sumará entre 12 y 16.4 millones de nuevos pobres a raíz de la crisis económica derivada de la pandemia del Covid-19 hasta alcanzar entre el 58 y 61.9 por ciento de la población, reveló este jueves un estudio. Con base en la metodología del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), el organismo que mide la pobreza en México, y a las estimaciones del PIB para 2020, BBVA proyectó dos escenarios. El más positivo tendría lugar si la economía mexicana decreciera un 7 por ciento este año, lo que arrastraría a 12 millones de personas a caer en la pobreza, mientras que otros 12.3 millones pasarían a padecer pobreza extrema. De esta manera, el porcentaje de población pobre en México aumentaría del 48.8 por ciento actual hasta un 58.4 por ciento, mientras que la población en situación de pobreza extrema se incrementaría del 16.8 al 26.6 por ciento.

(Reforma)

<https://www.reforma.com/sumaria-mexico-hasta-16-millones-de-pobres-bbva/ar1947860>

Gobierno federal y de la CDMX proponen modificar jornada laboral para el regreso a las actividades. (Pilar Martínez). Como parte de las propuestas que se presentan para un retorno seguro a los centros de trabajo, luego del confinamiento por el Covid-19, el gobierno federal y el gobierno de la Ciudad de México han sugerido modificar las jornadas de trabajo e implementar "4x10", es decir, laborar 10 horas por cuatro días a la semana, lo que contribuiría a reducir aglomeraciones. Es importante resaltar que el trabajador y el patrón podrán acordar la duración de la jornada de trabajo, sin que pueda exceder los máximos legales que indica el artículo 59 de la Ley Federal del Trabajo, refiere Alejandro Avilés, abogado laboralista. En ese sentido, "ambas partes —trabajador y empleador— de manera bilateral pueden hacer los ajustes que sean necesarios, siempre y cuando no rebase los máximos permitidos; por lo que el planteamiento hecho por el gobierno de la Ciudad de México consistente en horarios y días de trabajo escalonados mediante un esquema de '4x10' (cuatro días de trabajo por diez horas diarias), no contraviene la Ley", indicó. Al respecto, el coordinador del Observatorio Laboral de la Reforma Laboral, Alfonso Bouzas, comentó que cada empresa deberá determinar en qué casos se puede aplicar esta medida, "es posible, más en el sector servicios, y hay que tomar en cuenta que la jornada laboral prevista en la Ley es de ocho horas al día, 48 horas a la semana.

(Economista) <https://www.economista.com.mx/empresas/Gobierno-federal-y-de-la-CDMX-proponen-modificar-jornada-laboral-para-el-regreso-a-las-actividades-20200521-0061.html>

Riesgos y rendimientos. (Julio Brito). CAIDA.- El centro de estudios económicos de BBVA, que dirige Carlos Serrano, aseguró que la crisis generada por la pandemia del COVID-19 podría devenir en que el 26.6% de la población en el país caiga en situación de pobreza extrema, es decir, alrededor de 12.3 millones más de personas, de acuerdo con un reporte de BBVA México.

(Crónica) [_inevitable_alza_e_n_precios_de_vehiculos_dumas_adverso_e_incierto_el_futuro_del_sector_automotriz_aumentara_en_26_la_pobreza_extrema_bbva-1154426-2020](https://www.cronica.com.mx/notas-n_precios_de_vehiculos_dumas_adverso_e_incierto_el_futuro_del_sector_automotriz_aumentara_en_26_la_pobreza_extrema_bbva-1154426-2020)
**[---

3 / 4](https://www.cronica.com.mx/notas-</p></div><div data-bbox=)**

Red Compartida. El subsecretario de Minería, Francisco Quiroga, ya conversó con los dirigentes de los trabajadores de ese sector para determinar la estrategia segura en la operación de las minas en el país, una vez que, dentro de la emergencia sanitaria por el Coronavirus, se permitió la reactivación de ese sector, considerado como esencial. En línea con el funcionario están los liderazgos de Javier Villarreal Gámez, secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Industria Minero-Metalúrgica CTM; Carlos Pavón Campos, dirigente del Sindicato Nacional Minero-Metalúrgico Frente; Pedro Haces Barba, secretario general de la Confederación Autónoma Nacional de Trabajadores y Empleados de México (CATEM), e Ismael Leija Escalante, líder del Sindicato Nacional Democrático Minero. Por cierto, 10 agrupaciones, entre ellas, las de Leija, Pavón y Villarreal, forman la Unión Nacional de Sindicatos Minero Metalúrgicos y Metal Mecánicos (UNASIM) integrada por 100 mil obreros, mientras que la CATEM agrupa a otros 700 mil trabajadores (Pr
ensa)

¿Será? Una posible confusión... Ante el anuncio del presidente López Obrador de que el Fonacot va a dar créditos a taxistas y comerciantes informales, algunos trabajadores de esa dependencia recibieron la instrucción de estar atentos y atender a quienes acudan a solicitar ese apoyo para explicarles que el Instituto del Fondo Económico para el Consumo de los Trabajadores no puede dar apoyos a trabajadores fuera de nómina, y que esperan que hoy se aclare en la mañanera... y si no lo aclara, que sí destine recursos a este sector que tanto lo necesita. ¿Será? (24 Horas) <https://www.24-horas.mx/2020/05/22/sera-una-posible-confusion/>

“Unámonos en un Gran Acuerdo Por México”